

Possibilités d'exportation

Il est possible aujourd'hui d'exporter des poussins d'un jour de type à griller aux États-Unis. Grâce à l'élimination des tarifs douaniers américains, la situation des sociétés capables de percer ce marché avec un produit de qualité supérieure s'en trouvera améliorée. Les entreprises canadiennes peuvent occuper des créneaux dans les États de la Nouvelle-Angleterre et du Nord.

La suppression des tarifs améliorera la situation concurrentielle des transformateurs d'œufs. Les exportations augmenteront légèrement, mais les quantités resteront de faible importance.

Cultures spéciales

Contexte

Production agricole

Légumineuses à grains

On cultive les pois et les lentilles surtout dans les Prairies, respectivement au Manitoba et en Saskatchewan. La récolte de 1986 valait 125,8 millions de dollars. Les petits haricots ronds sont cultivés principalement en Ontario, et la récolte de 1986 se chiffrait à 33,4 millions de dollars. Ce sont principalement les agriculteurs de l'Ontario, du Manitoba et de l'Alberta qui s'adonnent à la production de haricots colorés, et la valeur de cette culture s'élève à 25 millions de dollars. En 1986, le Canada a exporté pour 128 millions de dollars de légumineuses à grains et on en a transformé pour 56 millions de dollars pour le marché intérieur.

Fourrages

Au Canada, on consacre 39,8 pour cent des 105 millions d'hectares de terres agricoles à la culture fourragère. Ce secteur englobe la production de semences fourragères (évaluée à 230 millions de dollars) et celle de foin destiné à l'exportation (valeur de 13,5 millions). La plus grande partie de la production de fourrages s'intègre aux activités des exploitations individuelles d'élevage de bovins de boucherie, de bovins laitiers et d'autres bestiaux. On estime à 3,1 milliards de dollars la valeur des aliments du bétail entreposés et à 1 milliard celle des pâtures. La production du secteur de la transformation de la luzerne s'élevait à 47 millions de dollars en 1985-1986; ce secteur est concentré principalement en Alberta et en Saskatchewan.

Le Canada exporte aux États-Unis, en Grande-Bretagne et au Japon quelque 79 000 tonnes de foin, dont 51 pour cent proviennent du Québec et 37 pour cent, de l'Ontario. En 1985-1986, environ 50 000 hectares répartis surtout au Manitoba et en Alberta ont servi à la production de semences fourragères dont on a exporté 27,5 millions de kilogrammes.